

FUE ENTREGADO A LA CIUDAD EN LA DÉCADA DE 1950

# "Sigue siendo un basural": arremeten contra municipio por abandono del Parque Coll

**Sorpresa causó el hallazgo de dos vehículos recuperados por Carabineros al interior de dicho "pulmón verde" de la capital regional, un espacio que a juicio de la heredera de quien cedió el espacio, se encuentra totalmente descuidado. Desde el municipio indicaron que permanentemente fiscalizan en el lugar.**



Al poco andar, es posible observar los daños que son ocasionados por la falta de mantenimiento y por la acción humana al interior del parque.

CRISTIAN SILVA

## 50

Hectáreas tiene de superficie el parque Gabriel Coll Dalmau, que se extiende desde calle Cisternas hasta el sector de La Antena.

autoridad comunal y a los ciudadanos de La Serena les da lo mismo, porque todos esperan que el otro haga algo".

Consultada si con un cambio de administración podría mejorar la situación, se mostró escéptica, "porque esto viene pasando desde el año 1950. Con los alcaldes designados en dictadura no hablé, pero sí lo hice con los que salieron elegidos y lo he hecho con tres: con Adriana Peñafiel, después con Raúl Saldívar, quien me trató pésimo porque pretendía hacer unas construcciones y sacar rentabilidad económica, y no lo hizo porque no se puede".

"Lamentablemente" - lamenta - "no se ha logrado nada porque el lugar está botado. Entra y sale cualquiera, queman el lugar, está sucio y con basura, por lo que no se ha cumplido. Cuando el lugar fue donado la condición era que fuera un bosque y parque público, y no es así, porque hay lugares donde no se puede acceder", remarcó.

FRANCO RIVEROS B. / La Serena

Dos vehículos robados fueron recuperados este viernes por carabineros de la Primera Comisaría La Serena, tras un despliegue preventivo por el sector oriente de la ciudad.

Sin embargo, lo que llamó la atención fue que dicho hallazgo se generó específicamente, al interior del Parque Coll de la ciudad, un lugar que, en el último tiempo, ha aparecido en la agenda noticiosa por la presencia de personas en situación de calle y por numerosos amagos de incendio, muchas veces, vinculado a la anterior situación.

Con el objetivo de obtener más antecedentes del actual estado del Parque Coll Dalmau, un equipo de Diario El Día se dirigió al lugar para hacer un recorrido y así, evidenciar su estado en primera persona.

A simple vista, se debe reconocer que las condiciones no son tan malas. De hecho, pese a la falta de mantenimiento de la vegetación, se ve un lugar relativamente limpio y ordenado. Además, en el parque habían varias familias realizando picnics y asados, lo que daba cuenta de un grato ambiente, al menos en la parte central, ya que al poco andar se notan algunos inconvenientes, como la acumulación de basura en la ladera que da hacia la avenida 18 de Septiembre, casi al llegar a La Antena.

**"EL ALCALDE NO CUMPLIÓ"**

Tras el hallazgo de los vehículos, y en

**Hay riesgos de incendio, no hay guardias y a la autoridad comunal y a los ciudadanos de La Serena les da lo mismo, porque esperan que otro haga algo"**

ISABEL MARGARITA COLL  
 NIETA DE GABRIEL COLL DALMAU

conversación con Diario El Día, Isabel Margarita Coll (82), nieta de Gabriel Coll Dalmau, en cuyo honor, su padre y sus tíos donaron estos terrenos a la ciudad hace más de seis décadas, acusó que "hay un descuido (del parque) porque nunca se ha cumplido lo que mi papá y mis tíos dispusieron, porque ese lugar lo donaron con una condición que nunca se materializó, no obstante de haber tenido casi un juramento del actual alcalde antes de ser electo por primera vez".

"Antes de asumir" - afirmó - me llamó que iba como candidato y me dijo que si salía electo se iba a cumplir lo que mi familia había dispuesto, pero han pasado 12 años y nada, y

**En forma permanente realizamos diferentes fiscalizaciones y controles en el interior del Parque Coll como también la reeducación a personas que arman rucos al interior"**

GONZALO ARCEU  
 DIRECTOR DE SEGURIDAD CIUDADANA DEL MUNICIPIO DE LA SERENA

las veces que paso por ahí prefiero ni mirar porque me da rabia", contó.

En esa línea, Isabel hizo una reflexión cuestionando si alguna ciudad podría abandonar 50 hectáreas de su área urbana. "Esto solamente pasa en La Serena y a eso hay que agregarle una cosa que la gente no considera - pues estamos hablando del año 1950 - es que hayan sido cuatro coquimbanos los que regalaron ese lugar a la ciudad porque eran otros tiempos", indicó.

"Con el tiempo, le cambiaron el letrero de la entrada porque yo lo pedí, porque el parque se llama Gabriel Coll Dalmau y no de otra forma. Así lo manifestaron por escrito", detalló.

También, advirtió que "hay riesgos de incendio, no hay guardias y a la

**LOS ESFUERZOS DEL MUNICIPIO**

Consultado por esta situación, desde el municipio, Gonzalo Arceu, director de la Dirección de Seguridad Ciudadana, sostuvo que el ente consistorial, en forma permanente, "realiza diferentes fiscalizaciones y controles en el interior del Parque Coll como también la reeducación de algunas personas en situación de calle que arman algunos rucos en el sector de la ladera y en el bosque".

Según Arceu, "nuestra mayor preocupación es estar permanentemente vigilando, ya que muchas personas acortan camino desde el sector de La Antena y La Florida por el parque, y puede representar una situación de inseguridad para ellos, por lo tanto hemos realizado varios operativos y también hemos detectado algunos vehículos con encargo por robo que fueron escondidos en ese lugar", agregó.

Además, aseguró que, en sus funciones permanentes, planifican semanalmente los operativos en el lugar, y

“

**Cuando el mundo está frágil, en términos medioambientales, lo primero que hacemos es mirar nuestro territorio y nos damos cuenta que Chile lo está mucho más frágil”**

**JUAN CARLOS CONEJEROS**

PRESIDENTE DEL CONSEJO CONSULTIVO DEL MEDIO AMBIENTE

tienen presencia activa durante toda la semana con patrullajes preventivos tanto del municipio como con Carabineros.

#### ÁREAS VERDES BAJO AMENAZA

Ahora bien, respecto a la situación del bosque en sí, Juan Carlos Conejeros, presidente del Consejo Consultivo del Medio Ambiente de la región, remarcó



CRISTIAN SILVA

Es habitual que decenas de familias o grupos de amigos concurran al parque Coll a realizar asados durante los fines de semana.

que la actual situación de la cubierta vegetal del lugar “es un tema muy delicado y muy contingente por lo demás”.

Y es que según Conejeros, “para nadie es extraño ni es algo desconocido que la tendencia y la mirada en general que tiene la sociedad chilena es a no destruir árboles que están en una etapa vital y absolutamente viviente”, aseveró.

“Cuando se habla de amenaza, lo

primero que se imagina la gente es cuál es el motivo por el que se está produciendo, pero al mismo tiempo, nosotros que estamos involucrados en estos asuntos, todavía creemos en la especie humana y en las políticas públicas que elaboran y que diseñan los staff de profesionales de los ministerios para poder dar protección e implementar una política sería respecto a estas amenazas y evitarlas. Pero sin duda que la socie-

dad en su conjunto tiene debilidades y dentro de ello están las personas que no sintonizan y no sincronizan su pensamiento con estas medidas de cuidado y con estas políticas públicas”, sostuvo.

Conejeros enfatizó en que “cuando el mundo está frágil, en términos medioambientales, nos damos cuenta que Chile está mucho más frágil”.

#### RIESGO DE INCENDIOS

A eso se agrega, según explica Ángel Pizarro, superintendente del Cuerpo de Bomberos de La Serena, que “en la conurbación se está dando un fenómeno no menor, que es que producto de las lluvias existe una gran aglomeración de pastizales, los que lamentablemente muchos de ellos están secos, y además hay acumulaciones de basura que estaban previo a lo que fueron las grandes lluvias”.

Pizarro advierte que esos elementos “se transforman en pequeños focos de incendio, que evidentemente cuando hay una colilla mal apagada, o cuando alguien hace un asado, por ejemplo, o queman de forma ilegal algún tipo de material, evidentemente se producen focos de incendio no menores”, explicó, por lo que hizo un llamado a la comunidad para prevenir estas situaciones.